

# El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscription.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.  
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medrera, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Pike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 40.—La correspondencia al Administrador.

### CRONICA DE MADRID

## La cloaca como tema

¡Falta de original!

Las crónicas parisinas deben andar exhaustas de temas. Sucede, por lo visto, en París lo que viene acaeciendo en Madrid desde hace algún tiempo: no sucede nada comentable, ni nada que derate las murmuraciones, ni la más leve chispa de escándalo que enciende el chismorreo entre la gente desocupada. ¡Vida más aburrida y más floja y más monótona!

El reflejo obligado de esa aridez se insinúa, exacto y ostensible, en las columnas de la Prensa madrileña. Vosotros avizoráis todos los periódicos y apenas si encontrareis—ahí, muy recatado, muy obscuro—alguno que, entre la zarabanda de gacetas rutinarias, de artículos amacacotados, de informaciones sin interés—un destello breve que ilumine vuestra atención y la impulse a la lectura de unas cuantas líneas, menos inspidas que las restantes.

¡No pasa nada!... Las trapacerías de la política brindaron durante unos días amplio tema a las plumas. Pero ¡bah!; la política está á tono con la crónica de sucesos y ya sabéis lo que nutre la crónica de sucesos: tal cual timo «portugués», unos navajazos traidorzuelos y bellacos, unos robos de menor cuantía, alguna que otra falsificación de moneda. Todo esto vá a las redacciones desde el Centro de reporteros que recojen la pintoresca información en el Juzgado de guardia...

La información política vá directamente desde los Ministerios á las Redacciones: A veces, si las cosas no anduvieran trastocadas, los activos y simpáticos reporteros habrían de acudir en busca de información política al Juzgado de guardia... Y he aquí á los perseguidores de cuartel irresolutos é indecisos sin saber qué comentar: si las pataletas del tranvía que se acaban de instalar en la Puerta del Sol ó el número de Diputados que trae á las Cortes, D. Melquíades. Como veis, asuntos todos de una transcendencia insólita...

Pero de vez en vez la actualidad—S. M. la actualidad—gusta de hacer acto de presencia con su fastuosa cohorte de sucesos y novedades. No hay mal que cien años dure, y si un día surge Sánchez—el capitán—otro día se alza Sánchez—el Ministro—para venir á descuartizar á Jilon el primero y á la lealtad y á la gratitud y á la fidelidad el segundo; y á una buena mañana sale de Palacio de mal humor el Sr. Weyler, otra mañana, buena también—¿por qué no?—lleva á Madrid la «gloria nacional» que lleva bajo la coleta Belmonte el misterioso...

Y hoy corre la actualidad á cargo de Mad. Caillaux, una señora que se habrá hartado de colocar navajas en ligas españolas, y que se ha sentido «heroina» con un revolver en el mango.

Lector: es inútil buscar en los periódicos europeos todos, algo que no trasciende á podredumbre parisina. Madame Caillaux se viaja y se desnuda ante el mundo entero. Los más nimios detalles, los más recónditos, minucias más leales, de la vida de Mad. Caillaux hicieron irrupción en las hojas prolijas que ejercen el «cuarto poder» en esta jaula de locos y de desocupados...

Pero bien, lector. Ahora caemos en la cuenta de que este tema de Madame Caillaux nos dá hecha

la crónica de mañana. Con loquito que dá de sí la vida madrileña, no es cosa de tirar por la ventana, así á la ligera, en las últimas líneas de esta crónica un asunto que puede inspirar con creces varios volúmenes...

¡Oh! no temas, lector. Mañana, en cuatro líneas, ofrendaremos un comentario no al asunto Caillaux—un crimen vulgar y repugnante—sino á las informaciones periodísticas que se han asido á la tragedia horrenda como el que se agarra á un claro en ignición y para hacer callar al confeccionador del periódico que grita, desahogado é inquieto:—¡Más original!; hace falta mucho más original!

Luis de GALINSOGA

## El asunto del día

Madrid 28-9 m

El ministro de la Guerra ha manifestado que se inhibe de intervenir en el asunto Buguete, porque hallándose éste bajo las órdenes de Marina, dicho general es quien debe estimar si aquél ha cometido alguna culpa.

## De Sociedad

Se encuentra enferma la pequeña y preciosa hija de nuestro querido amigo y contertulio, el distinguido letado de este colegio don Eduardo Espín.

Por el restablecimiento total de la enfermita nos interesamos de todas veras.

En el tren correo de hoy ha salido para la Corte nuestro respetable amigo y paisano, el ilustrado jefe del cuerpo de minas don Manuel Malo de Molina.

A tan cariñoso amigo le deseamos un feliz viaje.

Como de costumbre todos los domingos, mañana tarde tendrá lugar un matutino en el elegante salón del Real Club de Regatas, que seguramente estará concurrido como todas las que allí se vienen celebrando...

Hoy, hemos tenido el gusto de saludar repuesto de la enfermedad que le ha retenido en cama unos días, á nuestro querido amigo y contertulio, el ilustrado farmacéutico don Agustín Malo de Molina. Nuestra enhorabuena.

## Como lo suponíamos

Al rumor que acogió en nuestras columnas el cronista que asistió al banquete organizado por la Peña de los Etcéteras en honor de sus consocios los cuatro Diputados á Cortes, elegidos en las pasadas elecciones, de que el distinguido teniente alcalde don José Calderón Jorquera, pensaba separarse del partido liberal, *Diario de Levante* publica hoy una carta de nuestro querido amigo desmintiendo en absoluto el rumor que en dicha noche circuló entre varios comensales.

El Sr. Calderón, liberal de abolengo, seguirá figurando en ese partido, en donde, su cooperación es necesaria en los momentos actuales.

Y al César lo que es del César.

## Condenados

En los Juicios celebrados en este Juzgado con motivo de cierre de tiendas del 7 de Enero, han sido condenados: Carlos Canales, Daniel Andreu, Mariano Saura, Juan Valero.

## Artistas notables



Emilio Díaz

Notabilísimo y simpático actor de la compañía Plana-Llano, que esta noche debuta en el Teatro-Circo.

Este joven actor posee un dominio escénico y una naturalidad asombrosa, lo que unido á su vis cómica, exquisita é inconfundible, le atrae en seguida las generales simpatías y los entusiastas aplausos de todos los públicos.

En el «Moyito», de *Aprensivos*, y en el «Pedrito», de *Los Galeotes*—obras que se pondrán en escena esta noche y mañana por la tarde—Emilio Díaz realiza una labor magistral, que es de esperar sea premiada en Cartagena con ovaciones ruidosas de admiración.

## De extrangis

### La ilusión...

Te miro, hermosa, frente á frente,  
son tus encantos gracia, júbilo;  
tu voz me inspira madrigales,  
en tus miradas me refugio.  
Siento el frescor de tus mejillas,  
y de tu boca el roce húmedo;  
mas traducir no sé mis ansias,  
¡qué gran poeta pierde el mundo!  
El pensamiento es amplio;  
es el amor viril, robusto;  
es la emoción ingenua, casta;  
es el deseo intenso, púdico;  
si yo supiese fiel, certero,  
reproducir cuanto vislumbro,  
eternizara en un poema  
la excelcitud de un beso tuyo.  
Inmenso mar, la fantasía,  
de mis anhelos es sepulcro.  
Son los espacios infinitos,  
son los abismos muy profundos.  
Es mi impotencia desolada,  
como el silencio de los mudos,  
como el afán de los tardíos,  
cual la vejez del prematuro.  
Yo te contemplo de hito en hito,  
suma belleza en tí descubro;  
eres perenne, inagotable  
manantial de lo absoluto;  
más de mi muna huyes rebelde,  
como del fuego escapa el humo.  
Te desvaneces, te disipas...  
¡Qué gran poeta pierde el mundo!

X. Y. Z.

## Destinos militares

Madrid 28-9 m.

Ha sido destinado para desempeñar el cargo de vicepresidente de la Comisión Mixta de Reclutamiento de Murcia, el coronel de Infantería don Francisco Pavia.

También ha sido destinado á formar parte de dicha Comisión don Cándido Mil.

Para la Caja de Cartagena ha sido destinado el capitán don Alfonso Montero.

## La primavera

La primavera vuelve sonriente... bella... gentil...

Ya ha cesado el rebuque de la tormenta, se han desvanecido las noches largas y sombras del invierno, han desaparecido los días monótonos y fríos que entristecen la vida, poco á poco se han ido disipando las densas nubes que cubrían el firmamento y con un cielo despejado, terso y sereno, podremos contemplar de nuevo el resurgir de la rosada aurora en una apacible mañana de primavera, y escuchar embelesados el cantar dulcísimo de los parteros ruiseñores al despuntar el sol.

El mundo se cubre de una belleza ideal; la vida parece recobrar nuevo vigor y se nos presenta bella y sugestiva cual celestial ilusión; orquídeas brotan mil y mil perfumadas flores cubiertas por las perlas del rocío; brota el verde césped engalanando los prados que saturan con su perfume el ambiente; más azul y encantador el cielo brilla, más claro es el fulgor del sol, más suave y cristalina se desliza el agua por la corriente, más tupido es el follaje de los bosques, más suave el murmurar del aura entre las flores, y mas bello, mas dulce y tierno el cantar de los ruiseñores.

Las ligeras golondrinas, abandonando las lejanas tierras en que el sol calcina, cruzan audaces los mares, y, extasiadas por la suavidad del ambiente pasan de nuevo aquí; las vemos construir bajo nuestros techos sus nidos; contemplamos por la mañana como dan golosas la bienvenida á la rubia aurora, y por las tardes, al perderse el dorado astro en su ocaso entre nubes de púrpura y grana, las vemos también revolotear alegres y contentas como diciéndole: «Hasta mañana».

Todo es bello en la primavera; todo nos encanta y fascina; todo nos atrae cual imán á gozar de las delicias y encantos de la vida.

Nuestra alma dichosa ante tan célica visión, permanece como encantada ante esa belleza ideal, ante esa primavera que quisiera fuera eterna. La vida se nos presenta encantadora con el velo falaz de engañadora ilusión ansiosos de gozarla, ansiosos de poseerla, deseando siempre que se prolongue, que sea eterna.

Los días se deslizan tranquilos y apacibles... fugaces... encantadores...

Parece que gozamos de un nuevo mundo risuño todo bello, todo lleno de eternos encantos é interminables delicias, de un nuevo mundo irisado, sin falsedades ni engaños, todo lleno de doradas ilusiones y de dorados ensueños de amor.

Sentimos por la mañana una inefable y secreta dulzura al levantarse lentamente la rosada aurora, formando un disco dorado con el lejano horizonte; y en las serenas tardes, cuando los últimos pálidos destellos del sol poniente llenan de

color rosa el azul del firmamento cuando los dulces sonos del toque de Angelus difúndense en las hondonadas de los valles, y los postros murmurios del aura mueren entre el verde follaje de los bosques, se nos llena el pecho de inafable alegría, sentimos un no sé qué en nuestro interior imposible de explicar, y encantados ante aquel ambiente dulcísimo y purpurino, embelados por el suave trino de los ruiseñores, y extasiados ante aquel cielo tan sereno y tan azul, nuestra alma se remonta á la celeste altura y la vida nos parece dulce y bella como un sueño de amores.

PEDRO M. TEROL.

## UN TE EXPLENDIDO

Los socios del Círculo Liberal, del populoso barrio de Los Molinos, obsequiaron anoche con un espléndido te al electo diputado á Cortes D. Joaquín Payá, con motivo de su triunfo en las pasadas elecciones.

En el salón se habían colocado varias mesas que aparecían decoradas con plantas y flores, presentando la sala un hermoso aspecto.

Mucho antes de la hora señalada para la fiesta el local estaba completamente lleno de amigos políticos del Sr. Payá, que deseaban saludar personalmente al jefe del partido liberal y diputado por esta circunscripción.

A las nueve llegó en su automóvil el Sr. Payá acompañado de los señores D. Manuel Antón y D. Enrique Martínez Muñoz, siendo saludado al penetrar en el salón con grandes salvas de aplausos y vivas.

La mesa presidencial era ocupada por el presidente del Círculo, D. César Hernández Villamarzo, que tenía á su derecha á los señores Payá y Martínez Muñoz y su izquierda á los señores Antón y Fernández.

Se sirvió á los concurrentes un riquísimo aperitivo, jerez, licor y cigarrillos.

El presidente de dicho Círculo señor Fernández Villamarzo, en un elocuente discurso ofreció al señor Payá aquel acto de homenaje y al terminar brindó por el progreso, por la democracia por Cartagena y por el señor Payá.

Grandes vivas contestaron á los iniciados por el señor Villamarzo y éste fué felicidísimo por todos.

El señor Payá comenzó manifestando que iba á aquel acto, que agradecía grandemente apesar de estar, enfermo pues sentía una fiebre bastante intensa.

En elocuentísimos párrafos hizo historia del resurgimiento que en pocos días ha tenido el partido liberal y que los triunfos alcanzados han causado verdadera admiración en la provincia y aún en la Corte donde alguien habla extendido el pregón de su fuerza incontrastable.

Brindó por el barrio de Los Molinos á quien dijo que quiere y admira por la gallardía de sus buenos amigos y por Cartagena, que es la madre de todos y á la que hay que dedicar toda atención para que progrese llegando á alcanzar cuantas mejoras necesita.

Al terminar su discurso el señor Payá, recibe una gran demostración de entusiasmo y cariño.

A ruegos de todos hizo uso de la palabra el señor Martínez Muñoz, siendo saludado con una gran ovación al levantarse.

El Sr. Martínez Muñoz fundándose en lo dicho por el Sr. Payá, de la estupefacción que está causando en la provincia y en las altas esferas políticas del incremento que ha tomado el partido liberal de Cartagena dijo que el secreto estaba en